

Königsberg i. Pr. Rossgärter Tor (Aussenseite)



Die Gestaltung der Anlagen nach der Entfestigung war das Werk des von Oberbürgermeister Hans Lohmeyer aus Posen berufenen Gartenbaudirektors Ernst Schneider (* 1874, † 1968). Die Auffassung des Festungsgürtels bot ihm die einmalige Gelegenheit, im Großen zu schaffen. Der Grüngürtel vereinte die alten Bastionen und Rondells, die Wasserflächen des Festungsgrabens und des Oberteiches und die mit hohen Bäumen bestandenen Glacis, und einige aufgelassene Friedhöfe wurden zu herrlichen Landschaftsbildern. Der Grüngürtel ging um die ganze Nordhälfte der Stadt herum vom Kupferferteich, vor dem Königstor und dem Rossgärter Tor entlang zum Oberteich und weiter zum Nordbahnhof.

376

↪ Die Außenseite des Rossgärter Tores vor der Entfestigung.

Quelle: [564]